



Sachstandsmitteilung Nr.:	287/2024	Datum:	27.12.2024
Beratungsart:	<input checked="" type="checkbox"/> öffentlich	<input type="checkbox"/> nicht öffentlich	

Beratungsfolge		
Nr.	Stadtvertretung / Fachausschuss	Sitzungstag
1	Ausschuss für Soziales, Sport und Kultur	
2	Bildungsausschuss	
3	Ausschuss für Umwelt und Verkehr	
4	x Ausschuss für Stadtentwicklung und Bauwesen	13.01.2025
5	Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus, öffentliche Sicherheit und Digitalisierung	
6	Hauptausschuss	
7	Stadtvertretung	

nachrichtlich: Junger Rat

Schluss- und Mitzeichnungen			
gez. Th. Haß	Gez. Hansen		
Bürgermeister	Büroleiterin	Amtsleitung	Sachbearbeitung

**1. TOP: Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 15.12.2024
Sicherung und Erhalt von Grün- und Naturflächen**

2. Sachstand: Der Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 15.12.2024 zum Thema Sicherung und Erhalt von Grün- und Naturflächen wird mit der Bitte um Beratung zur Kenntnis gegeben.

Schwentimental, 15. Dezember 2024

Sicherung und Erhalt von Grün- und Naturflächen

Beschlussvorschlag:

Die in der BV 2024_249 als potentielle Standorte für eine Geflüchtetenunterkunft aufgeführten Flächen:

- Streuobstwiese und Spielplatz an der Wilhelm-Giesecke-Straße
- Aubrook gegenüber Schwentinehalle
- Dorfstraße/ Ecke Bachstraße

werden als schützenswerte Grün- und Freiflächen gewahrt. Eine Bebauung wird seitens der Stadt nicht weiter verfolgt. Entsprechende bisherige Planungen, Vorschläge, sowie Überlegungen werden eingestellt.

Begründung:

Der aktuelle Flächennutzungsplan und der Landschaftsplan weisen diese Flächen bereits als schützenswert aus. Sie sind von großer Bedeutung für das ökologische Gleichgewicht und die Lebensqualität in unserer Stadt.

Die Fläche am Aubrook und die Streuobstwiese an der Wilhelm-Giesecke-Straße sind Ausgleichsflächen für in der Vergangenheit umgesetzte Baumaßnahmen und haben sich über viele Jahre zu wertvollen Lebensräumen für Flora und Fauna entwickelt. Sie dienen mit den Weidetieren bzw. mit dem benachbarten Spielplatz auch als beliebter Naherholungsraum für die Bürger*innen, insbesondere für Familien mit Kindern. Die Fläche an der Bachstraße ist Teil einer Biotopverbindingssachse und damit von großer Bedeutung für den Erhalt der Artenvielfalt. Im Landschaftsplan ist der Erhalt und die naturnahe Gestaltung dieser Fläche vorgesehen.

Eine Bebauung oder Umnutzung dieser Flächen würde dem Schutzzweck und den Leitplanungen zuwiderlaufen und einen unwiederbringlichen Verlust bedeuten.

In verschiedenen Vorschlägen der Verwaltung wurden diese Flächen als potenzielle Standorte für eine neue Kindertagesstätte oder eine Geflüchtetenunterkunft in Betracht gezogen.

Obwohl wir die Notwendigkeit solcher Einrichtungen anerkennen, sind wir der festen Überzeugung, dass alternative Standorte gefunden werden können und müssen, die nicht zu Lasten dieser wertvollen Grünflächen gehen.

Mit diesem Antrag soll sichergestellt werden, dass diese wertvollen Flächen langfristig vor Bebauung und Umnutzung geschützt werden.

Dies dient dem Erhalt der biologischen Vielfalt, der Sicherung von Naherholungsräumen und letztlich der Lebensqualität in Schwentimental.

Gezeichnet Vincent Schlotfeldt, Christian Ramm